

Stadt Ulm 89070 Ulm

CDU/UfA-Fraktion Ulm  
Rathaus  
Marktplatz 1  
89073 Ulm

23.06.2022

### **Eilantrag Bewässerung Bäume**

- Ihr Antrag Nr. 110 vom 20.06.2022

Sehr geehrte Damen und Herren,

vielen Dank für Ihr Schreiben vom 20.06.2022. Es freut mich, dass Ihnen das Wohl der städtischen Bäume am Herzen liegt.

Die Abteilung Grünflächen hat die zu erwartende Trockenheit auch in diesem Jahr rechtzeitig wahrgenommen und frühzeitig mit dem Wässern der Bäume begonnen. Je nach Standortbedingungen wurde mit den Maßnahmen schon Anfang April gestartet.

Das Gießkonzept der Abteilung Grünflächen bezieht sich auf die Bäume im öffentlichen Grün und im Verkehrsgrün. Es gestaltet sich wie folgt:

- **neugepflanzte Bäume**  
Alle neugepflanzten Bäume werden in den ersten drei Jahren von der Firma gepflegt, die die Bäume gepflanzt hat. Im ersten Jahr handelt es sich um die sogenannte Fertigstellungspflege und in den weiteren zwei Jahren um die Entwicklungspflege. In dieser Zeit steht die Firma in der vertraglich vereinbarten Gewährleistungspflicht, die mit einer Abnahme und Übergabe in den Unterhalt der Abteilung Grünflächen endet. In dieser Zeit werden die Gießdurchgänge vom Unternehmer rapportiert und der Abteilung Grünflächen gemeldet. Bei Auffälligkeiten werden die Unternehmen angehalten, eine Wässerung durchzuführen.
- **Jungbaumphase**  
In der Jungbaumphase, nach der Entwicklungs- und Fertigstellungspflege, werden die Bäume in einen festen Gießplan aufgenommen. Die Art der Bewässerung richtet sich nach den Standortgegebenheiten. In offenen Baumbeeten, in denen das Wasser vom Erdreich gut aufgenommen werden kann, wird i.d.R. ohne Giebsäcke bewässert.
- **Giebsäcke**  
An Standorten, an denen das Wasser nur langsam aufgenommen werden kann, wird mit Giebsäcken bewässert.  
Die Giebsäcke geben das Wasser verzögert, über einen Zeitraum von 6 bis 8 Stunden an den Wurzelraum der Bäume ab. Eine Befüllung mit 100 Litern reicht dem Baum je nach Witterung ca. 14 Tage. Die Bewässerungsgänge beginnen sehr früh am Morgen, teilweise ab 3:00 Uhr, da sich dies aus verkehrstechnischen Gründen bewährt hat. Demzufolge entsteht über den Tag oftmals der Eindruck, dass die Säcke nicht befüllt werden.

Ich kann Ihnen versichern, dass der ökologische Wert eines Baumes in der Stadtverwaltung sehr geschätzt wird, weshalb von den zuständigen Einheiten sehr große Anstrengungen unternommen werden, um die bestehenden Bäume gut zu pflegen und damit zu erhalten.

Die Abteilung Grünflächen wird gerne über das komplexe Thema " Stadtbäume " im Umweltausschuss am 22.11.2022 berichten.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Gunter Czisch', written in a cursive style.

Gunter Czisch